Fachamt: Haushalt und Vorlage-Nr.: 2022-259

Controlling

Datum: 17.11.2022

Beschlussvorlage

Verlängerung des Integrationsmanagements um ein Jahr

Beratungsfolge:

Gremium	am	
Verwaltungs- und Finanzausschuss	05.12.2022	nicht öffentlich
Gemeinderat	15.12.2022	öffentlich

Beschlussantrag:

- 1. Das Integrationsmanagement in Eberbach wird bis zum 30.04.2024 fortgeführt.
- 2. Die Verwaltung wird beauftragt, den Dienstleistungsvertrag zur Durchführung des Integrationsmanagements mit dem Internationalen Bund Baden um 1 Jahr, bis zum 30.04.2024, zu verlängern.

Klimarelevanz:

Keine

Sachverhalt / Begründung:

Der Gemeinderat hat am 22.03.2018 den Aufbau des Integrationsmanagements in Eberbach beschlossen. Der Projektzeitraum begann am 01.05.2018 und war zunächst auf zwei Jahre befristet. Durch das Integrationsmanagement wurde die soziale Betreuung der Flüchtlinge in der Anschlussunterbringung ermöglicht. Aufgrund der sehr hohen Zahl der Flüchtlinge in Eberbach bestand in den vergangenen Jahren weiterhin eine große Nachfrage nach der angebotenen Flüchtlingssozialarbeit. Daher beschloss der Gemeinderat inzwischen bereits zweimal die Verlängerungen des Integrationsmanagements um insgesamt drei Jahre. Der aktuelle Projektzeitraum würde am 30.04.2023 enden.

Insbesondere durch den Ukrainekrieg sind die Flüchtlingszahlen in den vergangenen Monaten wieder deutlich angestiegen. Es ist somit auch im kommenden Jahr 2023 von einer hohen Inanspruchnahme des Integrationsmanagements auszugehen. Unter diesem Hintergrund hat das Land Baden-Württemberg die Fördermöglichkeit für das

Integrationsmanagement um ein weiteres Jahr verlängert. Die Stadtverwaltung hat bereits einen Verlängerungsantrag beim Land gestellt und am 28.10.2022 einen Zuwendungsbescheid über 90.000 € erhalten. Diese Förderung muss im Bewilligungszeitraum 01.05.2023 – 30.04.2024 für die anfallenden Personal- und Fortbildungskosten des eingesetzten Personals verwendet werden.

Die Dienstleistung zur Durchführung des Integrationsmanagements wurde 2018 an den Internationalen Bund (IB) Baden vergeben. Beim IB handelt es sich um einen freien Träger der Jugend-, Sozial- und Bildungsarbeit mit dem die Stadt Eberbach bereits über viele Jahre auf dem Gebiet der Schulsozialarbeit gemeinsam tätig ist. Sowohl bei der Schulsozialarbeit als auch beim Integrationsmanagement findet eine sehr gute Zusammenarbeit zwischen der Stadtverwaltung und den eingesetzten Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern des IB statt. Eine ausführliche Präsentation der Arbeit im Integrationsmanagement erfolgte in der Gemeinderatssitzung am 24.11.2022.

Die Verwaltung schlägt die Verlängerung des Integrationsmanagements in Eberbach um ein weiteres Jahr vor. Entsprechend wäre das Vertragsverhältnis zwischen der Stadt Eberbach und dem IB um 12 Monate zu verlängern.

Peter Reichert Bürgermeister